



Nueva alineación de partidos

HECHOS Y SUSURROS

DOLORES COLÍN



lola-colin@hotmail.com// @rf59

En México, después de la elección del 2 de junio de 2024, el sistema de partidos tuvo un ajuste, Morena, el partido político fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, a 10 años de su construcción, se ha consolidado como la principal fuerza política.

Confirman que la ciudadanía le ha dado la confianza. Ya veremos cómo consolidan el Plan "C", que tiene riesgos entre el poder político y el poder económico vía las reformas propuestas por el Jefe del Ejecutivo y aceptadas por la Presidenta electa.

El Partido Verde, aliado de Morena, subió en el ranking de institutos políticos como la segunda fuerza nacional. La visión política de Jorge Emilio González "El Niño Verde", ha logrado su ascenso en las fuerzas políticas, sus alianzas sí han sido efectivas.

Por su parte, la oposición tuvo una baja. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) ya fue notificado por el INE.

Movimiento Ciudadano, que decidió ir solo en la elección, cargando con calificativos como esquirol, por la otra parte de la oposición que conformó la coalición de Fuerza y Corazón por México. Dante Delgado, el líder del movimiento naranja, semanas antes del 2 de junio, habló de que él tenía datos que no favorecían al PRIAN, y se mostraba relajado.

No cabe duda que el trabajo demoscópico para MC, fue efectivo y las estrategias de campaña lo llevaron de acuerdo con las cifras del INE a ser el partido que más creció en cantidad de votos en la elección presidencial.

En 2018, los naranjas obtuvieron un millón 10 mil 891 votos y en 2024, obtuvieron seis millones 204 mil 372 sufragios.

Para el PRI, fue la elección que más pérdidas le provocó. Lo que quiere decir que las cifras que comentó Dante Delgado, fueron reales.

En este momento, la reconstrucción de PAN y PRI está viviendo momentos que definen su futuro.

SUSURROS

1. Destaca en el sur, la acción del Almirante Raimundo Morales, con el impulso que ha hecho como centro de negocios el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec como impulsor del comercio de México con el mundo.

2. Con la intención de establecer las bases para desarrollar proyectos conjuntos, estrategias y acciones orientadas a la capacitación, promoción y difusión del buen uso y manejo de plaguicidas, la Asociación Protección de Cultivos, Ciencia y Tecnología (PROCCYT), dirigida por Luis Osorio, firmó, por separado, un convenio de colaboración con la Asociación de Productores de Legumbres de la Región Agrícola del Río Fuerte en Sinaloa y con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del Estado de Jalisco. De acuerdo con PROCCYT, con una población estimada en 126 millones de mexicanos para este año, la producción actual de alimentos en México aún no satisface la demanda y es por ello que se requieren herramientas tecnológicas para promover la seguridad alimentaria en el país.

3. PetStar, la recicladora de PET más grande del mundo, está a punto de renovar su certificación C2C por tercer año consecutivo; misma que respalda su compromiso con la circularidad, la salud del material, la energía y el carbono, así como la justicia social, lo que brinda certeza a sus accionistas, incluida Arca Continental. La resina PetStar Reborn, es la primera y única en obtener esta certificación, pues cumple con estrictos estándares que garantizan su seguridad para la salud humana y el medio ambiente, su reutilización y reciclaje, el uso responsable del agua, junto con el uso de energías limpias. Este logro no solo demuestra el compromiso de PetStar con la sostenibilidad, sino que también respalda la meta de Arca Continental de incorporar, para 2030, un 50% de resina reciclada en sus botellas.